

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE * * EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. - NUMERO 4.227

CACERES, MARTES 9 DE FEBRERO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26 / TELEFONO 203

„Cuanto mayor sea la fuerza del nuevo Estado español y más normal su desenvolvimiento, más se avanzará en la descentralización de aquellas funciones que no le sean específicas“

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Una patria: España, Un caudillo: Franco

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 8 DE FEBRERO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

En los frentes de la 5.^a, 6.^a y 8.^a Divisiones y Divisiones de Avila y Soria, sin novedad con ligeros tiroteos, habiéndose presentado a nuestras filas 5 oficiales y 32 milicianos con armamento.

En Villarreal, en un reconocimiento se le cogieron al enemigo 14 cadáveres.

DIVISION DE MADRID.—Continuó la rectificación a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose el vértice de Cobartera, espolón sobre Vacia-Madrid, quedando cortada la carretera de Valencia.

El enemigo, que fué castigadísimo, abandonó numerosos muertos con armamento y gran cantidad de municiones.

En el sector de Ciempozuelos van enterrados más de ochocientos muertos del combate del día de ayer.

EJERCITO DEL SUR

Continuando las brillantísimas operaciones sobre Málaga, a las siete horas, treinta minutos de la mañana de hoy nuestras fuerzas atravesaron el río Guadalmedina y entraron en el corazón de Málaga, derrotando al enemigo que intentaba defender las entradas de la población. Se le cogieron más de 200 muertos.

En el Norte de la ciudad, en avance arrollador, las columnas procedentes de Antequera y Loja, coronaron los barrios altos de la capital, venciendo la resistencia que el enemigo todavía ofrecía en algunos sectores.

El material cogido al enemigo es numerosísimo, habiéndose recontado de uno solo de los sectores, doce cañones, ametralladoras, diez millones de cartuchos, un avión, y gran cantidad de camiones, coches ligeros y numeroso material difícil de clasificar en poco tiempo.

A las dos de la tarde, sofocados ya todos los focos de resistencia, desfilaron las fuerzas por el centro de la ciudad, tributándoseles grandes ovaciones y frenéticos aplausos.

El pueblo se arrojaba a besar las manos de sus libertadores y las manifestaciones de entusiasmo se reprodujeron al paso de las pequeñas unidades que atravesaban la población.

El enemigo completamente derrotado huye a la desbandada en dirección a Motril, perseguido de cerca por nuestros soldados.

Muchos de los contingentes rojos han sido copados por nuestras unidades, cogiendo una sola de ellas más de seiscientos prisioneros.

Otra unidad cogió a una compañía entera de la Guardia Civil. Dos cañoneros de nuestra escuadra, apresaron en el puerto de Málaga, a dos cañoneros rojos y varios barcos mercantes.

Se han puesto en libertad más de trescientos prisioneros que los dirigidos marxistas tenían encarcelados.

En los frentes de Córdoba y Granada el enemigo atacó en distintos puntos, siendo, sobre todo en Pinosfuetes, enérgicamente rechazado.

En el frente de Lopera el enemigo abandonó más de 100 muertos.

Un ataque a Valsequillo defendido solo por doce falangistas, fué vencido y rechazado el enemigo, causándole numerosas bajas y cogiéndole 16 muertos.

Salamanca, 8 de febrero de 1937.—De orden de su Excelencia: el General, segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Nota importante

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, nos remite la siguiente nota:

«Los artículos aparecidos en la Prensa sobre el franquismo en sen-

tido partidista, ni han sido ni autorizados ni sugeridos por representación auténtica alguna, ni responden a la concepción impersonal del idealismo patriótico que anima al Caudillo.»

NOTA DEL GOBIERNO MILITAR

Solemne 'Te Deum' por la liberación de Málaga

Invitación a las autoridades y vecindario de Cáceres

Debiendo tener lugar en el día de hoy, a las 12 horas en la iglesia de Santa María solemne «Te Deum» por la conquista de la ciudad de Málaga por nuestro Glorioso Ejército, al que asistirán representaciones de los Cuerpos de la Guarnición, se invita a dicho acto, a todas las autoridades civiles y militares de la Plaza, corporaciones, entidades, etc., etc., para que concurren al mismo.

Cáceres 9 febrero 1937.—El Coronel Gobernador militar: DE MARTIN-PINILLOS.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

La brillantísima jornada militar de ayer

La conquista de Málaga se unió el corte de la carretera general de Valencia por las fuerzas que operan en el frente de Madrid

CRONICA DEL TEBIB ARRUMI SOBRE LAS OPERACIONES EN EL FRENTE DE MADRID

Salamanca, 8.—El Tebib Arrumi, enviado especial de la Delegación para Prensa y Propaganda, telegrafaba a las cinco de la tarde desde Navalcarnero.

Para que el día sea aún más jubilosos hemos de añadir una gotita de esencia a la victoria señaladísima conseguida en la jornada de hoy, que marca que estamos en pleno principio del fin de la campaña.

La noticia de la conquista de Málaga en las primeras horas de la mañana se supo en el frente y al ser confirmada por los jefes de las diversas columnas, se inició un delirante movimiento de entusiasmo en el que los soldados daban vivas entusiastas a España, a Franco, a Queipo de Llano y al Ejército salvador.

Mientras esto ocurría, en el frente del a'a derecha, empezó a oírse un denso fuego de cañón y fusil. Era que una de nuestras columnas, la que ocupaba Marañosa, se estaba apoderando del vértice de la Cobartera, donde el enemigo apoyado por su magnífica situación estratégica parecía querer ofrecer alguna resistencia.

Cuando más intenso era el fuego, empezó a caer una copiosa lluvia, pero esto solamente sirvió para infundir aún más brío a nuestros soldados.

Nuestras guerrillas actuaron en

este combate de una manera eficazísima, llegando hasta los márgenes del Jarama, en el punto de confluencia de este río con el Manzanares, que forma un espolón de una elevada cota y una posición táctica inexpugnable.

El enemigo opuso alguna resistencia en el grupo de construcciones rústicas llamado «Casa de Eulogio», lugar donde anteriormente pastaban reses bravas de diversas ganaderías.

También fué tomada la finca denominada «Casa Román», donde nació el afamado torero y hoy falangista Marcial Lalanda.

Es necesario subrayar la gran importancia estratégica de estas conquistas efectuadas a costa de un escaso número de bajas por nuestra parte pues se domina Vacia-Madrid, y queda bajo el fuego de nuestros cañones y de la fusilería un buen trozo de la carretera general de Valencia, que virtualmente hoy ha quedado cortada.

Ha sido un éxito de gran importancia el conseguido hoy por esta División reforzada, pues de este modo, la llegada de refuerzos, efectivos, la evacuación y todo lo que pretendan los rojos habrán de hacerlo por pequeñas carreteras y caminos con una serie de dificultades verdaderamente extraordinarias, debiéndose tener en cuenta que debido al temporal de lluvias, esos pequeños caminos estarán prácticamente intransitables.



AMPLIACION DE DETALLES DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS SOBRE MALAGA

Salamanca. — Ante el arrollador avance de las fuerzas nacionalistas en la ciudad de Málaga, los rojos se dieron a la desbandada, abandonando una cantidad tal de material de guerra, que para efectuar su recuento habrán de tardarse seis u ocho días.

La primera columna que penetró en Málaga, fué la que procedía de Torremonjos, haciéndolo a las 8'15 exactamente, que prácticamente tras ligero combate se adueñaron de la ciudad, mientras que otras columnas que operaban por el Norte entraban a las diez de la mañana estableciendo contacto a los pocos momentos.

Ya han sido nombrados Gobernador militar y civil, alcalde y demás autoridades de la ciudad y provincia, siendo propósito del General Queipo de Llano, llegar a la normalización de la vida de la población en el plazo más breve posible.

Se sabe que uno de los que mandaban las columnas rojas era un tal Burguete, ignorándose si pertenece a la familia del general del mismo apellido.

Entre los prisioneros, figura un comandante de la columna roja de Fuengirola, al parecer de los retirados por la ley de Azaña.

CRONICA DEL ENVIADO ESPECIAL DE LA DELEGACION DE PRENSA

Salamanca.—El enviado especial oficial de la Delegación para Prensa y Propaganda, en el frente de Málaga telegrafía.

La columna de Marbella fué la primera que entró en Málaga de forma victoriosa a las siete y media de la mañana.

En algunos sectores resistían grupos de pistoleros de la FAI que llegaron incluso a utilizar bombas de mano, pero esto no fué obstáculo para nuestro avance que se realizó sin que tuviéramos una sola baja.

Casi al mismo tiempo y algunos momentos después otras dos columnas, las procedentes de Colmenar y Antequera entraban también en la ciudad.

En breves momentos se pusieron en contacto con la de Marbella y todas se dedicaron a cortar los focos desde donde el enemigo se dedicaba al paqueo.

Después de ocupados los puntos estratégicos y determinadas alturas, las fuerzas se lanzaron por las laderas para reducir completamente a los rojos.

Merece destacarse también la actuación de la escuadra nacional, especialmente los dos cañoneros que

tan eficazmente cooperaron en el avance de Marbella a Málaga, entrando después en el puerto, apresando dos cañoneros rojos y varios barcos mercantes.

Un avión nacionalista efectuó un reconocimiento y ya pudo ver en toda la ciudad flamear las banderas nacionales, Málaga era ya de España.

Ha sido un día de gloria y de tristeza, día de alegrías y de emociones.

Solamente todos los que padecieron durante medio año el horror de los marxistas, pueden comprender cuál ha sido la emoción producida por la entrada de las tropas en Málaga.

Varas personalidades malagueñas, enarbolando una gran bandera española, y dando gritos de encendido entusiasmo, se dirigieron a las esplanadas de la estación donde estaba el jefe de la columna de Marbella con su Estado Mayor.

Fuó un acto verdaderamente emocionante. Entre los comisionados iban familiares y parientes de muchos de los que formaban parte de la columna, registrándose escenas conmovedoras.

No es posible hacer un relato de los horrores cometidos por los marxistas en la ciudad y relatados ahora por estos buenos españoles liberados para la nueva España. Son millares las personas que han sido asesinadas por los bárbaros marxistas.

La indignación rubió de punto cuando se supo que durante la noche del sábado todavía habían sido asesinadas bastantes personas por el mero hecho de ser de orden.

Los dirigentes, como siempre y dando muestras de su gran cobardía, han huido, y todavía han sido tan criminales que se han llevado a algunas personas, sin duda para justificar su marcha.

Hemos tenido ocasión de ver a un anarquista de aspecto monstruoso, verdadero tipo del asesino rojo.

Manifestó que no podía contar todas las personas matadas por él mismo, pero que desde luego eran muchísimas.

Pasados los primeros momentos de entusiasmo de las fuerzas, se dispuso el desfile por las calles de la ciudad.

El jefe de la columna, montó a caballo y tras él siguió la fuerza que era constantemente aclamada, atravesando las calles sin la menor muestra de hostilidad y sin que se oyera un solo disparo.

Las tropas atraviesan el Parque, la Caleta, y otros lugares céntricos siguiendo nosotros en automóvil, el primer coche nacionalista que lo hace en medio de aclamaciones constantes.

Una gran parte de la ciudad ofrece un triste espectáculo.

Las mayores casas después de haber sido saqueadas, han sido reducidas a escombros, otras muestran solamente las paredes, ennegrecidas por el humo de los incendios ordenados por los dirigentes.

Las que permanecen intactas han sido completamente saqueadas quedando en ellas solamente la suciedad que los marxistas dejaron.

Todo constituye una prueba de adonde son capaces de llegar los marxistas en su obra de destrucción. La Catedral también ofrece una trágica visión. Han sido robados sus objetos artísticos y sus imágenes, por las masas rojas, entregadas al desenfreno y a seguir el camino de todo lo que tiene contacto con Rusia. Lo mismo que en Madrid, que en Bilbao, Barcelona, Santander y demás ciudades que aún dominan los rojos.

Hemos visitado una pequeña casa en la que estaban refugiadas de setenta a cien personas. Tiene también pequeñas habitaciones, llenas de colchones en los que los habitantes tenían que dormir turnando por ser absolutamente imposible hacerlo todos juntos.

Así tenían que estar un día y otro sin saber si saldrían de la noche y si llegaría la llamada de los espíritus rojos que los conduciría tal vez, como a tantos otros, a la pared de algún cementerio.

Entre los refugiados en la casa reconocemos a algunos. Han envejecido diez años, en seis meses, tienen el pelo blanco, el rostro demacrado y los ojos llenos de espanto.

Como ellos estaban otros mil desgraciados sufriendo la tiranía marxista.

Ha sido tal su alegría, que muchos casi no creen que efectivamente han sido liberados y dan por bien empleados todos los sufrimientos, a fin de ver arrojada de España a toda la canalla roja.

Hoy nuestro glorioso Ejército ha conseguido una magnífica victoria que forma parte de la serie que en breve tiempo se ha de conseguir.

El número de fusiles recogidos en Málaga pasan de 28.000

COMENTARIOS DE LA PRENSA DE LONDRES A LA CONQUISTA DE MALAGA

Londres.—La prensa inglesa comenta con entusiasmo la noticia de la conquista de Málaga por las tropas nacionalistas. Afirman los periódicos londinenses, que esto es un triunfo rotundo por mar, tierra y aire.

En los medios políticos ingleses se acoge la noticia con verdadera simpatía. El «Daily Mail» publica la noticia a grandes titulares y así lo hacen otros diarios.

Dicen que los servicios consulares han sido restablecidos casi completamente. El primero en posesionarse de su cargo, que había abandonado hace algún tiempo, fué el cónsul italiano, que al pasar por las calles de la ciudad era vitoreado entusiastamente.

Afirman también los diarios ingleses que se han encontrado algunos cadáveres todavía en las calles, víctimas de los asesinatos de la noche anterior.

MAS DETALLES SOBRE LAS OPERACIONES DE MALAGA

San Sebastián.—En un barco anclado en el puerto de Málaga han sido hallados trescientos prisioneros, que se encontraban en estado famélico.

Afirman éstos que los primeros buques nuestros en entrar fueron los cruceros «Canarias», «Cervera» y «Balears», mientras los otros con los torpederos seguían a lo largo de la costa.

Se cree que el barco que conducía a los dirigentes huidos, ha sido apresado.

Los milicianos marxistas que defendían Málaga ascienden a la cifra de más de cuarenta y seis mil, con toda clase de armamento, que ha quedado en nuestro poder.

El número de fusiles abandonados por los rojos pasa de veintiocho mil,

ALMERIA SIGUE REVOLUCIONARIA

Almería.—Se asegura que la población de Almería sigue oponiéndose categóricamente a las determinaciones de los rusos. Nadie quiere alisarse. Antes por el contrario se dice que los rusos y dirigentes marxistas, han tenido que abandonar la capital porque eran amenazados de muerte.

MANIFESTACIONES EN ANDALUCIA

Sevilla.—En toda Andalucía se han celebrado durante la tarde de hoy manifestaciones de entusiasmo rayando el patriotismo en verdadero frenesí.

PORTUGAL CELEBRA LA CONQUISTA DE MALAGA

Lisboa.—En Lisboa, y casi todas las capitales portuguesas, así como en poblaciones de importancia, se han celebrado entusiastas manifestaciones por la conquista de Málaga.

Las manifestaciones recorrían las calles dando gritos de entusiasmo y vivas a Franco y Oliveira Salazar.

Carpintería Mecánica
Escritorio: San Juan, núm. 12
VENTA DE ASERRIN
Rafael Conde Perozo
Travesía de Fuentenueva a Casas de Carrasco
Pedro Javato Candela
DENTISTA
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
SAN ANTON, NUM. 15, 2.º

AVISO
La Unión y El Fenix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Esta solidísima Compañía, que ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica.
Capital social y reservas. más de 137 millones de Pesetas
Primas recaudadas en España en 1.935 » » 38 » » »
Primas recaudadas en el Extranjero en 1.935 » » 54 » » »
Valor de los inmuebles de su propiedad. » » 40 » » »
SUBDIRECTOR EN CACERES
ELPIDIO SOLIS BORRELLA
San Pedro 10 - Teléfono 199

AVISO
Transcurridos diez días desde que en este periódico se anunció que un requeté había encontrado una sortija de oro, y no habiéndose presentado aun su dueño a recogerla, se hace público que, si antes del 10 del mes actual no ha sido reclamada por su legítimo propietario, se ofrecerá dicho anillo a la SUSCRIPCION NACIONAL ORO.

Noticias de la tarde de ayer

Málaga ha sido reconquistada para España

NADIE NOS DISCUTIRA JAMAS ESTA RECONQUISTA

La emisora de Salamanca, onda corta, S. I. B. O. radiaba en las primeras horas de esta mañana el siguiente mensaje:

“En la mañana de hoy nuestro gloriosísimo Ejército del Sur, dirigido por el glorioso General Queipo de Llano, ha tomado la capital de Málaga.

Nuestras tropas se encuentran en el centro de la población, cuyo vecindario las ha recibido con vitores al Ejército libertador”.

Viva el Generalísimo Franco. Viva el General Queipo de Llano. Viva España. Viva nuestro gloriosísimo Ejército

La perla del Mediterráneo occidental vuelve a ser española

La perla del Mediterráneo occidental, la ciudad de la gracia andaluza y fina, Málaga, ha caído, como un fruto de oro, en nuestras manos, sostenidas por el brazo heroico y militar del generalísimo Franco.

Málaga es nuestra desde esta mañana y nadie nos disputará jamás esta reconquista.

Todavía ayer ululaban las radios rojas, lo mismo que su Prensa embustera, la afirmación de ¡No pasarán! ¡No pasarán!, repetida como un estribillo triston de salmodia israélita. Pero las tropas generosas e

intrépidas del general don Gonzalo Queipo de Llano, no admiten, dentro de su vocabulario, aquellas palabras prohibitivas. El soldado español, que en otros tiempos no encontraba limite ni barrera para conquistar los Estados más potentes del mundo, no iban a detenerse ante el veto ridículo de la comuna bolchevique.

Málaga es nuestra y así lo trasladamos a los cuatro vientos y a las cinco partes del mundo.

¡Viva España! ¡Viva Málaga española!

La noticia oficial del Cuartel General comunicada por la Delegación de Prensa y Propaganda

A las dos de la tarde la emisora nacional de Salamanca, «Habla España», confirmó oficialmente la noticia de la forma siguiente:

«¡ESPAÑOLES, EN PIE!

Esta Delegación de Prensa y Propaganda acaba de recibir, del Cuartel general del Generalísimo, la noticia oficial del último victorioso hecho de nuestras armas, acontecimiento, no por previsto, menos halagüeño.

La ciudad de Málaga ha sido conquistada, en la madrugada de hoy, para España.

El bizarro Ejército español, las bravas milicias del auténtico pueblo español, dirigidas por el generalísimo Franco, acaban de redimir a la bella ciudad mediterránea para la vida española.

Seis meses de crímenes, de asesinatos, de barbarie, bajo un mando proletario incivil, bajo el dominio de extranjeros moscovitas, han dado, por resultado, lo que fatalmente, inexorablemente, ha de ocurrir en las demás ciudades aun dominadas por las hordas rusas.

Una vez más, las auténticas armas españolas vienen a demostrar que la razón y la justicia son los fundamentos que encarnaron el glorioso movimiento iniciado el 18 de julio de 1936.

Júbilo en la población de Málaga

Según noticias que detallaremos después, la ciudad de Málaga, con su población, emocionada aclama con entusiasmo al generalísimo Franco, al Ejército español y a España.

Antes fueron Badajoz, Irún, Toledo y San Sebastián. Ahora Málaga a

las que seguirán otras ciudades aún irredentas. En el paso firme del patriotismo que se abre para sí las rutas de España.

¡ESPAÑA EN PIE PARA PROXIMOS TRIUNFOS. FRANCO, FRANCO, FRANCO. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Detalles de las operaciones preliminares a la ocupación de Málaga

El locutor «Habla España», da cuenta a continuación, de tener en su poder dos crónicas del enviado especial del Cuartel General en el frente de Málaga.

Una se refiere a las operaciones de ayer y otra a la de la ocupación de Málaga.

De la primera ofrecemos el siguiente extracto:

Marbella. — Las operaciones desarrolladas en el sector de Málaga llegan a su fin, por acercamiento a su meta final, la capital mediterránea.

He aquí algunos detalles de las operaciones efectuadas ayer, que llevaron a las fuerzas nacionales hasta las puertas de la capital malagueña.

Las columnas de Marbella reanu-

daron el avance hacia Fuengirola, en las proximidades de la cual habían acampado la noche anterior, la que ocuparon sin disparar un solo tiro, continuando su avance hasta tomar Torremolinos.

Al subir los últimos kilómetros que nos separaban de Fuengirola, hemos podido observar la pericia de la artillería naval. Dos blancos magníficos: uno sobre un camión cargado de explosivos, que lo hizo volar por los aires, y otro sobre un tanque ruso, al que hizo dar una vuelta, quedando con su engranaje hacia arriba.

EL ADMIRABLE ESPIRITU DE NUESTRAS TROPAS —

No hay palabras para definir el espíritu de estos soldados, que acaban de escribir una nueva página de epopeya.

Desde uno de los montículos veíamos cómo los soldados marchaban en camiones, para avanzar más rápidamente, entonando himnos patrióticos y enarbolando banderas nacionales, de las que particularmente van provistos para ir señalando la gloria de sus conquistas.

LOS MARXISTAS HICIERON ABANDONAR LOS PUEBLOS A SUS HABITANTES —

Cuando entramos en Fuengirola, los soldados se dedicaban afanosamente a arrancar los letreros que la canalla marxista había estampado en las paredes de las calles.

El pueblo estaba completamente abandonado. Sus habitantes habían huido engañados por los marxistas, que les decían que nuestras tropas mataban a niños y mujeres. Siempre la mentira como arma.

Poco a poco, pasados los primeros momentos, fueron volviendo los campesinos a sus hogares y relatándonos los horrores cometidos por los rojos en la población.

Un montón informe de piedras, mármoles y maderas, es lo que queda de lo que era iglesia parroquial.

En Boliches, como en Torremolinos, las iglesias han sido convertidas en centros marxistas.

En un portal de una casita de campo hemos oído la misa. Durante ella, los aviones rusos han cruzado sobre nosotros en dirección al mar, donde han lanzado varias bombas que han caído a bastante distancia de nuestros buques de guerra.

La artillería antiaérea de los navíos ahuyentó pronto a los aviones rojos, que se dieron a la fuga.

La aviación y la artillería nacionalistas han protegido el avance de nuestras fuerzas.

Estas en muchos puntos, como dejamos dicho, avanzan sin encontrar resistencia y sin disparar un solo tiro.

Empiezan a regresar huidos de estas zonas, presentándose también milicianos con armas.

Todos son presagios de la gloriosa jornada final que se avecina.

LA PROVINCIA DE MÁLAGA EN NUESTRO PODER —

Sevilla. — La provincia de Málaga está en nuestro poder, después de los avances realizados en estos días por las columnas del general Queipo de Llano.

La pesadilla de Málaga toca a su fin. Sus horas son contadas. — (Radio Sevilla.)

Cómo fué tomada Málaga por tierra y mar

Las tres columnas que estrechaba el cerco sobre Málaga, por el Oeste, Norte y Nordeste, pasaron la noche sobre las armas, situadas en lugares estratégicos, para poder cortar cualquier movimiento del enemigo.

Apenas rayó el día se desplegaron las tropas en un extenso frente, avanzando con decisión hacia la ciudad encontrando alguna resistencia por parte del enemigo que hostilizaba nuestras guerrillas con fuego de fusilería. Hubo necesidad de tomar casa por

casa, todas las de las fincas de recreo, y de producción de caña de azúcar.

Pero esta resistencia fué vencida fácilmente por nuestros héroes, que avanzaban presme entusiasmo y aún no se había dado el sol sobre M

ya habían ocupado Baños, el Castillo dominaban las y tabaco.

Los barcos entran en el puerto de Málaga enseñando la enseña nacional

Al mismo tiempo, los barcos de la gloriosa escuadra nacional entraban en el puerto, dominando los muelles y colocando en ellos la enseña nacional. La lucha había terminado.

Escenas de emoción

Nuestras fuerzas victoriosas entraron en la ciudad; el vecindario salió a la calle, nuestros soldados se abrazaron y besaron. Muchas escenas de emoción. De esta forma, a nuestros soldados del vecindario, iz.

Los dirigentes rojos como siempre huyen dejando abandonados a los milicianos

El mando de nuestras fuerzas supo enseguida cómo los dirigentes rojos habían evacuado la ciudad en un barco... anparándose en las sombras de la noche, había logrado salir del puerto.

rigentes marxistas, dejando abandonados a su suerte a los milicianos de menor categoría.

Entre los elementos rojos, la indignación es indescriptible, por el engaño de que una vez más han sido víctimas por parte de sus dirigentes, que sólo se preocuparon de salvarse ellos.

han huído una vez más los di-

Colosal botín recogido al enemigo.-Málaga cubierta de banderas bicolors

A la hora de terminar esta crónica sólo se escucha algún ligero tiroteo en los cañaverales por elementos huidos.

Las pocas casas que quedan en pie, aparecieron inmediatamente de en-

trar nuestro glorioso Ejército, engalanadas con colgaduras bicolors. Admira cómo al cabo de los meses de persecución marxista han podido conservar estos benditos paños.

La victoria se ha logrado con escasísimas bajas españolas

La victoria lograda se ha conseguido con escasísimo número de bajas, en cambio las del enemigo son

enormes y el botín de guerra que se les ha cogido colosal.—(R. Nacional de Salamanca).

Manifestación de júbilo ante el Generalísimo en Salamanca

Después de leer esta crónica que dejamos transcrita, la misma emisora radió para Salamanca la siguiente nota:

¡Españoles en pie!

Esta tarde a las seis se celebrará una manifestación patriótica que recorrerá las calles de Salamanca para tributar al Generalísimo un homenaje de gratitud y entusiasmo.

¡Salamantinos arudid todos a la manifestación patriótica de esta tarde!—(R. N. de Salamanca).

EL VECINDARIO DE CORDOBA SE ECHA A LA CALLE AL CONOCER LA NOTICIA

Córdoba.—El vecindario al tener conocimiento de la ocupación de Má-

laga se echó a la calle, al grito de ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva Queipo de Llano!

Se han registrados escenas de gran emoción patriótica.

MANIFESTACIONES EN BURGOS

Burgos.—La noticia de la ocupación de Málaga, ha desbordado el entusiasmo de la población, que se ha lanzado a la calle, formándose nutridísimas manifestaciones que se encaminaron hacia la Comandancia Militar, desde donde el General Quinto les dirigió la palabra en medio de las aclamaciones de la muchedumbre, a España, a Franco y a Queipo de Llano.

La fiebre de la ferocidad de la brigada internacional

Una mujer andaluza presidió más de sesenta asesinatos

París.— Geo Londón, el brillante cronista de «Le Journal», enviado a España, prosigue sus crónicas con la siguiente, fechada en Salamanca:

Puede uno con toda equidad acusar al Komintern, es decir, a Moscú, de organizar y alentar las atrocidades cometidas desde hace seis meses en España en las regiones ocupadas por los rojos?»

Lo menos que se puede decir es que ningún esfuerzo serio se ha intentado, salvo en reros casos a slados para apaciguar la fiebre de ferocidad que se ha apoderado de la brigada internacional, mezclada con los milicianos.

Esas bandas de verdugos europeos ha necontrado naturalmente, aliados locales. Como en cualquier país, donde hay una aglomeración cualquiera han surgido en España esas gentes sin conciencia, dispuestas a todo, o indeseables susceptibles de aprovechar no importa qué ocasión para vengarse de sus enemigos personales.

¿Cuántos inocentes han sido esinados no porque les reprochasen su tibieza republicana, sino porque han sido denunciados por un sentimiento de venganza, o de maldad?

En el martirio de España sufriendo el yugo del terror rojo. Andalucía ha sido, prbablemente, la región donde las atrocidades cometidas han revestido el carácter más trágico.

El cuartel general de Salamanca ha formado una estadística cuya elocuencia llega hasta a los relatos más horripilantes.

Esta estadística demuestra que en 22 poblados, comprendiendo 50.000 habitantes, el número de personas asesinadas se eleva a 1.500, o sea, el 15 por 100.

En estos mismos poblados han sido destruidas 120 iglesias y capillas.

A la sequedad de las cifras que bastaría para llenar de espanto se puede oír aún a los testigos, abundantes y unánimes destacando ciertos hechos de un horror acrecentado.

Es así como en la pequeña ciudad sevillana de Cazalla, cuyo nombre se evoca por los que se conocen por un oasis de frescura y de belleza agreste, las bandas armadas que que no, no habrá pronto Pirineos.

sembraron terror llevaban a la cabeza una mujer andaluza que con la sonrisa los labios presidió más de sesenta asesinatos.

Bella, admirablemente peinada, se la veja en todas partes por donde corrían la sangre y las lágrimas. Era singularmente aficionada a las paradas de ejecución en el curso de los cuales caían mujeres como ella y niños como los que ella tiene, probablemente.

Si no conservo el nombre de esta Mesalina sin entrañas se ha registrado, sin embargo, el apodo de una de sus émulas que operaba en campaña. La llamaban «La Caraballa».

Más feroz que los polacos que operaban con ella, «La Caraballa» parecía sentir una voluptuosidad especial en excitar a sus amigos. Los alentaba no solamente a matar a sus víctimas, sino también a mutilarlas.

Hay otros testigos que refieren escenas abominables que se han desarrollado en Baena, donde han sido destruidas familias enteras, bien porque sus miembros han sido quemados vivos, degollados o porque han hecho volar la casa con dinamita.

Nños y mujeres han sido en otras partes víctimas de los más innobles atentados.

Desearía uno que estos episodios repugnantes, de la más atroz de las guerras civiles, perteneciesen a la leyenda que su narración fuere exagerada, deformada.

Pero las pruebas abundan al Norte como al Sur. Es la misma cadena de rabia, la misma pasión de destrucción, los mismos robos, el mismo pillaje, cometidos por individuos sin fe que deshonran todo lo que podría haber de ideal por lo menos y de noble pasión en el Frente Popular.

La verdad de lo que pasa en España se resume en un combate entre una civilización que no quiere perecer y las hordas de los que, movidos por un odio y una rabia jamás satisfechos, sueñan con alquilar todo lo que constituye para la humanidad el gozo de vivir: la dulzura del hogar, la familia, la fe ancestral.

A cualquier partido que pertenecan los franceses no pueen vaciar en día elección entre los dos bandos. Si agreste, las bandas armadas que que no, no habrá pronto Pirineos.

La corrida de la Cruz Roja en Cáceres

Se barajan los nombres de Lalanda, Fuentes Bejarano, Ortega, Curro Caro y otros

Se celebrará el 28 del mes actual

Lo que parecía un inconveniente prestigiosos, a las figuras destacadas del toreo, cuyos nombres se barajan para esta corrida, hay que agregar otros de análoga categoría. El tiempo, ha resultado una ventaja.

Desde luego, en este cartel figurarán varios de estos nombres: Martaurino, que se había señalado en principio para el pasado día 2, ha dado lugar a nuevos ofrecimientos matadores, y los novilleros ya conocidos, que adquiere una importancia extraordinaria. Tanta, que podemos afirmar que acaso no se haya celebrado en nuestra plaza una corrida del rango de ésta, que según nuestras noticias, tendrá lugar el próximo día 28.

Los mejores diestros han ofrecido su colaboración y a los nombres de Lalanda, Ortega, Curro Caro, Fuentes Bejarano y otros, cuando tengamos noticias exactas de cómo quedará constituido, en definitiva, el cartel, daremos cuenta a nuestros lectores con la debida anticipación.

Por hoy ya es bastante para conocer la gran corrida que, si el día 28 de febrero, se celebrará el día 28 de febrero.

Para Bocadillos La Mallorquina
 Los especiales :-:-
 Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantecquilla jamón natural, jamón York, salchichón tomo y tuagras. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel moruno y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.
 General Esponda, 4 — Teléfono, 284

¡¡¡RADIO!!!
 El mayor taller de reparaciones de Extremadura. Se arreglan todos los aparatos por difíciles que sean sus averías.
Félix Crespo de Uríbarri
 Avenida de la República, 3 Teléfono, 371
CACERES
 compran todos los receptores viejos para pie-recambio.

Rufino Rubio Rosado
 Luz y Cristal
 General Esponda, núm. 6. Teléfono, núm. 28

estaba redimida... izan la glori... nuestra soldados... en su mar... interior de la... se ha lanzado... al encuentro... a los que, emb... emoción, abra... Se registran... sus hijos en... España. Ge... hido Málaga... seguidos lo... mediata- pobl...

NUESTROS CORRESPONSALES

Aldea del Cano

BUENA NOTICIA

Es más que probable, casi cierto, que para la Semana Santa tendremos en este pueblo Misión extraordinaria. Hay empeño en ello y necesidad también. Aldea del Cano, por su situación geográfica, fué uno de los pueblos más fogueado de propaganda comunista. Justo es que ahora, sea también de las primeros en eliminar el veneno, con la exposición de doctrina, verdaderamente eficaz y salvadora. A medida que vayan conociéndose los detalles de tal proyecto los daremos a saber, por dos razones principales: Para que estos vecinos vayan disponiéndose, con tiempo, a recibir el riego de la gracia divina que se les depara y por si otros pueblos quieren imitar a este. Los que lo siguieron en lo malo, que lo sigan en lo bueno.

¡Viva España católica!

LUDOVICO

Navalmoral de la Mata

FIESTA BENEFICA

El domingo 31 del pasado se verificó en esta localidad la fiesta a beneficio del glorioso Ejército Salvador de España, con arreglo al programa puesto en circulación días antes a la referida fecha, siendo los actores de dicha función los niños y niñas de las Escuelas nacionales que entusiasmados por el fin noble y patriótico a que se destinaba el importe de dicha función, animaban a sus familiares y público en general, que hacíanos acudir a presenciar los hermosos coros de los niños, que atavidos conforme a lo que representaban, adornaban el canto infantil de esos héroes e miniatura, que serán la gloria y el orgullo de esta nuestra «Nueva España».

Nos saudó y hace la presentación el simpático niño Felipe Marcos López, quien con palabras tiernas, acerbadas y patrióticas nos dice el fin altruista de la función y nos pide benevolencia para sus coros y sañete, puesto que son todos actores y artistas de talla semejante a la suya, pero también tienen corazón y sienten íntimamente en lo más profundo de su alma, el fin a que se destina el importe de lo recaudado y por lo mismo procurarán hacerlo cuanto mejor puedan: Yo—dice—soy el primero que no he reparado en nada; a pesar del fallecimiento reciente de uno de mis familiares, y tener al mayor de mis hermanos herido en un brazo; esto me ennoblece y nos aliena más aún a todos para hacerlo con más entusiasmo y abnegación.

Acto seguido, e impregnado por las acertadas palabras del niño Felipe Marcos presenciamos el bonito y patriótico coro de «Mi Bandera» (marcha militar de P. Segarra), en donde haciendo centro el indicado niño, y luciendo la Bandera Nacional, al acorde de la orquesta que dirige el maestro don Cecilio Rodríguez (que también ha cooperado gratuitamente, con verdadero patriotismo a esta brillante fiesta, con todo el Magisterio de Navalmoral), queda el público altamente satisfecho, y entusiasmado aplaude a actores y organizadores.

¿Y para qué amable lector, el seguir contándote, lo agradable, lo estético, lo heroico y lo sublime de los coros de niños y niñas que a continuación vimos?

Alabamos principalmente el fin a que los directores de la función infantil, lo hicieron, pero si miramos la semilla que arrojan en las almas infantiles, acontecimientos como este, es tanto o más afortunada el objetivo conseguido por la idea imborrable grabada en sus almas, y que fructificará en su día, para hacer de nuestra amada España, Una, Grande y Libre.

Seguimos el orden del programa, y a continuación aparece el coro de niños que entonan la «Canción del Legionario», en donde un espontáneo (legionario) se presenta momentos antes de aparecer el referido coro, y empuñando el asta de la Bandera bicolor con aire marcial que atrae en éxtasis al público, canta dicha canción, al unísono de los infantiles actuantes, siendo muy ovacionado por el público, el cual puesto en pie dá vivas a la Legión y a España.

Acto seguido se representa el coro de «El Hogar», por niñas pequeñas, y el de «La Bejarana» recibiendo muchas cajas de caramelos y aplauso general, y llegamos al juguete cómico titulado «¡¡Presente!!» original de Bartolomé Benitez, en donde todos en general lo hacen admirablemente, pero la gracia del papel que representan los niños Felipe Marcos, en «Tronío»; Félix Coca Hierro, en Teniente 1.º; Antonio Díaz López, en Teniente 2.º; Manuel Pascual Millanes, en Rodríguez; Serafin Marcos Sánchez, en don Tomás; Antonio Domínguez Fernández, de Sarmento; Francisco Corral García, de mozo; y las niñas Trinidad Lumbreras, en Aninita; Francisca Sánchez Rabadán, en Lili; y Angela Alonso, en tía Rosa; y lo bien que actuaron, dan la impresión al público, de tener dotes de verdaderos artistas de la pantalla.

También estuvieron muy bien los coros de «Las corsarias», como igualmente el de «Gigantes y Cabezudos».

Termina el acto con el himno a Falange de las J. O. N.S., primero por el coro de flechas preparados a tal efecto, y después por el inmenso público que en pie y saludando dan al termina, estentoreos ¡Viva España! ¡Viva el Glorioso Ejército salvador de España! ¡Viva Franco!

Y nosotros hemos de dar y demostrar nuestro agradecimiento a todos los cooperadores que han ayudado al Magisterio moral, así como también a los señores de la Hidroeléctrica Morala, que gratuitamente donaron el importe de la luz y trabajo de sus operarios a favor del Ejército, como igualmente a los tramoyistas, acomodadores y personas donantes, don Isidro Sánchez y doña María Ortiz, que de los objetos donados se verificó una rifa siendo los mayores postores en la subasta de las pa-peletas el Comandante Militar, sargento de la Guardia Civil don Bernardino Coca y un Legionario... «Nadie aspire a saber quien soy...»

« Termina el acto dentro del mayor orden y con la satisfacción interior de la nueva España que renace.

¡Viva España! y ¡Arriba España!

UN FALANGISTA

Después de la conquista de Málaga

En las manifestaciones patrióticas celebradas en Salamanca dirigió la palabra a España el Generalísimo Franco

Salamanca.—Toda la ciudad ha celebrado con un entusiasmo indescripible, con estilo sobrio, español, la gran victoria del Ejército del Sur.

Al conocerse en Salamanca la noticia de la liberación de Málaga, los balcones fueron engalanados lanzándose la población a la calle para celebrar el acontecimiento.

A las seis de la tarde se organizó el desfile que había de dirigirse al palacio residencia del Jefe del Estado, Generalísimo Franco, para tributarle el homenaje de Salamanca y de España entera con este fausto motivo.

Numerosas banderas flameaban y el viento fuerte que sopaba hacía más bello el espectáculo.

Las milicias de España, soldados, legionarios, regulares y el pueblo en masa se dirigió ante el palacio del Caudillo.

Las campanas de la Catedral repicaban alegres celebrando la grata nueva.

En la inmensa plaza el pueblo prorrumpió en gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Las campanas cesaron de sonar y entonces apareció en el balcón el Caudillo saludando a la muchedumbre con el brazo derecho en alto. Las banderas se inclinaron un momento para volver a flamear después con toda majestad.

DISCURSO DEL GENERAL FRANCO

Entonces el Caudillo dirigió la palabra a Salamanca y a España entera.

Espanoles —dijo— Una nueva victoria ha sido conseguida por nuestras tropas. Un nuevo eslabón en la larga cadena de nuestros triunfos por la liberación de España.

Málaga, la Perla del Mediterráneo, después de seis meses de torturas y sufrimientos ha sido rescatada.

Ante el empuje de nuestras columnas el enemigo ha cedido, dejando en nuestro poder ametralladoras, cañones, automóviles, prisioneros en tan gran cantidad que acentúan la importancia de nuestro triunfo.

Tres días de combate bastaron para que toda la provincia de Málaga fuera conquistada.

Y en las mismas horas en que las radios rojas anunciaban que Málaga se defendía y que no podría ser tomada por nuestras tropas, éstas desfilaron victoriosas por las calles de la población.

Han sido libertados trescientos prisioneros, que se han escapado de ser víctimas de la barbarie roja.

Barcos de guerra y mercantes han pasado hoy a nuestro poder.

Soldados, Legionarios, Regulares, Falangistas Requetés, madres españolas que entregáis a vuestros hijos por la liberación de España: Este es vuestro triunfo, esta es vuestra grandeza, este es el fruto de vuestra fé, esta es España.

¡Viva España!
Una calurosa ovación y nuevos gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Fran-

co! llenaron el espacio, al terminar su breve discurso el Generalísimo.

Las campanas volvieron a sonar alegres.

La muchedumbre se disolvió de la forma desordenada en que acostumbra a hacerlo las grandes masas, pero las Milicias de España obedeciendo a la voz del mando desfilaron marciales, entonando himnos patrióticos, hasta llegar a la plaza, donde se disolvieron.

UNA REVISTA DEDICADA A LOS COMBATIENTES

Salamanca. — La Delegación para Prensa y Propaganda ha fundado un semanario que se intitula «Ametralladora», dedicado a los combatientes.

Su objeto es hacer llegar a las trincheras el eco y los alientos de la retaguardia.

El producto íntegro de la venta se dedicará a la confección de los ejemplares que serán repartidos entre los soldados.

Pérdida

De un perro raza Pekine, de color canea, lanudo, pequeño, atiende por Nipón.

A la persona que lo entregue en San Juan 2, se le gratificará.

Taller de confecciones de la Junta Auxiliar del Gobierno civil

La directora de este taller, doña Mercedes Cantero de Gállego, ruega a todas las personas de la capital y pueblos de la provincia que tengan en su poder lanas para la confección de jerseys, procuren terminarlos y entregarlos en este taller-almacén, Concepción, núm. 4, lo más pronto posible, pues están terminadas las existencias de lana y conviene cerrar la cuenta total de dichas prendas.

Las demás, camisas, calzoncillos, sábanas, colchas, etc., siguen confeccionándose.

La Directora aprovecha gustosa esta ocasión para expresar su agradecimiento a las señoras y señoritas que han colaborado y colaboran en esta obra patriótica.

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en

magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana CACERES

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario

CAÑAVEJAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas

EL MEJOR SURTIDO

MENDIETA

EXTREMADURA

LA CHARLA DEL GENERAL

«Málaga se á blanca para siempre». Numerosos prisioneros y material incontable han sido el botín de la victoria

Sevilla, 8 (10 n).—Buenas noches, señores: Esta noche, lo primero que he de decir, será para mis queridos amigos los marxistas. Tengo que reclamarles una deuda, aunque no me gusta mucho hacer estas reclamaciones. Pero en fin; me veo en la precisión de hacerlo, porque me gustan las cosas en serio.

Hace pocas noches, cuando se decía por los medios marxistas «que el general Queipo de Llano había dicho que tomaría Málaga cuando quisiera». Ellos dijeron comentando esto, que no sería posible conseguirlo, pero que hasta tal punto estaban convencidos que fracasaría, que si yo tomaba Málaga, ellos nos regalarían Madrid.

Yo se lo reclamo. ¡Prepárense ustedes! Hay que cumplir las promesas. ¡Madrid nos pertenece!

Estos marxistas son muy amantes de hacer juegos de palabras. Luego no cumplen nada, aunque se cumplan algunas de las cosas. Pero eso sí: los juegos de palabras son muy comunes en ellos, que tienen tan poco caletre y son tan cobardes.

Yo recuerdo, que cuando tomamos Porcuna, estaba escrito en una pared del pueblo la siguiente frase: «Si perdemos Porcuna no entraremos en Córdoba: si no entramos en Córdoba perderemos Madrid».

El que esto escribió tenía algo de profeta. Perdieron Porcuna y no entraron en Córdoba. ¡Que iban a entrar! La segunda parte de la profecía se cumplirá a su debido tiempo.

Sin embargo los de Madrid, cuando hicieron la oferta, en el sentido de que nos entregarían Madrid si tomábamos Málaga, demostraban con esto que se encuentran muy distantes de la realidad de la guerra y no comprenden nada de lo que está pasando porque solo se contentan con robar y asesinar a los pobres indefensos. Sin embargo, algunos de ellos se dan cuenta de la mentira que están sufriendo. Así hace unos días, le decía un miliciano a otro de su categoría y del mismo color, —marxistas ambos—, lo siguiente: «Me pa que los que llevan el gato al agua son los militares».

Yo les pido por eso, en consonancia con su promesa que nos den Madrid, que se marchen y lo dejen, porque si no lo hacen tendrán que verse en la precisión de tener que sufrir fatales consecuencias. Habrán de dejarlo por la fuerza, pero les costará muchas vidas, vidas de escorboreos que les siguen y que les obedecen, porque seguro que ellos no esperarán a la rendición de las cuentas ni a hacer el traspaso de los poderes.

¡Madrid se tomará con la misma facilidad que Málaga! ¿Es qué Málaga se ha tomado con facilidad? ¡Ya lo creo que sí!

Todos vosotros sabréis lo que es el juego de prestidigitamos. Todos lo conocen. Se coloca un tío en medio de la calle con una baraja de cartas en la mano. Se junta mucha gente, mucha gente. Algunos ponen cara de bobos (estos son marxistas). Empieza el juego. El tío de la baraja dice: «¿Veis estas de oro por una parte? ¿Lo veis ahora por la otra? ¿Dónde está el as de oro? Y el as de oro se ha esfumado».

Lo mismo ha ocurrido aquí. ¿Ven ustedes a Málaga por la derecha roja? ¿La ven ustedes por la izquierda roja? Y de repente Málaga ya no es roja. Sólo en un momento. Málaga se ha convertido en blanca, para no volver a ser roja en su vida. Morirán antes todos los malagueños, que con

sentir volver a to'erar en su sueño esa canalla marxista. Lucharían antes con las uñas, con los dientes y con todo lo que encontraran a su alcance.

Los cobardes individualmente siempre son cobardes cuando se trata de enfrentarse cara a cara con hombres. Colectivamente son lo mismo. Cobardes y vellacos en todo momento. Las trincheras, las cuevas y las casas les hace resistir, y por una paradoja de la vida, el miedo les hace ser valientes. Por miedo a correr se aguantan resistiendo en las trincheras en las madrigueras, pues si se levantaran serían achicharrados como conejos.

Esta operación de Málaga lo ha demostrado. Las posiciones que rodean a Málaga son de lo más estratégico. Riscos, peñascos, elevadas crestas, defensas naturales infranqueables, de haber estado defendidas por hombres. Los nuestros, sin embargo, las han tomado con relativa facilidad. Aquí se estrelló durante mucho tiempo el esfuerzo napoleónico, y no tenían aquellos defensores ni cañones ni morteros, pero eran hombres. Ahora tenían armas, cañones, morteros, todo, pero les faltaba corazón y sin esto no se consigue nada.

Todos los pueblos de Málaga que estuvieron en poder de los marxistas han visto desfilar por sus calles grandes y «temibles batallones marxistas». De nada les han servido. Se defendieron el primer día, luego ya no han dado señales de vida. Son todos parientes del batallón de los galgos.

Sin embargo, se han distinguido como siempre en la destrucción de los puentes y alcantarillas en las carreteras: destrozos que costarán muchos millones restaurar. Si no fuera porque en Málaga hay personas dignas que lo merecen, por ellos sería mejor dejarlos sin puentes sin nada de esto, para que aprendieran a ser más civilizados.

Todos esos riscos, esas trincheras, esas armas, de nada han servido ante el empuje de nuestros soldados, de los legionarios, regulares, todos, porque todos han rivalizado en valentía. El material cogido no podrá ser clasificado en muchos días. Los cañones son numerosísimos, y tardarán también en ser contados por encontrarse muchos de ellos en lo alto de los riscos donde los abandonaron. Fusiles y ametralladoras sin cuento. Todo lo han dejado para huir.

Ha ocurrido también algo notable. Da idea de como andan estos marxistas de descabellados. Así como sucedió en Lopera, en Marbella, etc., se presentaron varios milicianos a tomar café después de estar en nuestro poder, creyendo que esas poblaciones eran suyas, como habiales dicho el mando, así ha ocurrido también aquí. Desde Torremolinos llamé por teléfono a Málaga uno de los comandantes de estado mayor. Se puso al teléfono un comandante de Villalba. ¿Quién es ahí preguntó el comandante nuestro? Aquí el comandante del coronel Villalba, contestó el de Málaga. Pues bien, aquí un miliciano, contestó el de Torremolinos. Estamos en Marbella—dijo éste—y queremos que nos manden enseguida refuerzos porque estamos copados por los fascistas. Estos se avanzan sobre nosotros y nos van a cortar la cabeza a todos. ¿Cuántos son, preguntó el de Málaga? Y el miliciano contestó: más de quince mil. El de Villalba colgó el teléfono asustado. Enseguida se puso otro

para preguntar que era lo que ocurría. El miliciano —nuestro— volvió a decir, que los fascistas se los comían si no mandaban refuerzos. ¿Cómo os vamos a mandar refuerzos si aquí no hay quien se haga caso? ¿Cuántos fascistas has dicho que vienen camarada? preguntó también éste.

¡Más de quince mil!—volvió a contestar el nuestro. Y el rojo colgó el aparato trémulo, pero no sin antes oír de labios del nuestro: «¿No ves que soy también fascista yo, so idota? ¡Os vamos a cortar la cabeza a todos!»

Tres cuartos de hora más tarde se recibía un parte de nuestra aviación que decía, que grandes contingentes huían por la carretera de Almería hacia Motril. El bombardeo de nuestros aviones fué intenso sin dejarles cumplir sus deseos.

¡Pobre coronel Villalba! Poco ha faltado para que cayera en nuestras manos. Es una tragedia la que vive este hombre.

Antes era antimarxista. Luego se marchó a Barcelona y ¿qué paso? Se hizo rojo. ¿Por qué? Seguramente por lavar sus culpas de por allá arriba pues fué el hombre de las promesas y no cumplió ninguna. Dijo más de cien veces que iba a tomar Huesca y Teruel y no lo tomó ninguna. Y aquí se vino a Málaga, para ponerse en contacto con los asesinos de su hermano que fué muerto en Ronda por haber declarado el Estado de Guerra el 30. Y de aquí se ha marchado como si fuera del batallón de los galgos.

Yo creo que Villalba no era rojo en su interior. (Esto con sarcasmo). Me lo confirman algunos prisioneros de los que tenemos. ¡Ya lo creo que no! Villalba ha entregado, como quien dice, Málaga, para congraciarse con nosotros y preparar el terreno. Pero el caso es que ya es demasiado tarde.

¡Sigue, sigue, Villalba, con tu estilo y que te abruma el peso de tu conciencia durante muchos años!

Málaga se tomó esta mañana. Ya dije anoche que tres columnas habrían quedado en los suburbios de la capital.

El entusiasmo de la población civil ha sido delirante. Solo algunos locos pretendieron hacer resistencia en algunas calles, pero fué en vano. Esto ocasionó pequeñas escaramuzas que a nosotros han ocasionado algunos heridos y a ellos 83 muertos. Prisioneros numerosísimos. Antes de llegar a Málaga ya eran cuatrocientos. En Málaga se han hecho algunos centenares. Esta tarde se ha celebrado un desfile por Málaga con nuestras tropas victoriosas, siendo ovacionadas con entusiasmo loco. Todo esto lo sabe el mundo. Solo no se han enterado los marxistas y las radios rojas. El parte de Marina y Aire de los rojos, casi no se acuerda de esto. Solo dice: «Dos bimotores republicanos han bombardeado las posiciones enemigas».

Otra noticia dice: «De operaciones en Málaga ni un solo tiro».

Y para contrarrestar lo de la derrota en Málaga se vienen a Córdoba. Aquí sí que han estado valientes. Veréis: «Prosigue la ocupación, casa por casa, de Lopera. En Montoro se sigue luchando intensamente. En el subsector de Pozoblanco, las fuerzas republicanas han tomado posiciones junto al Puente de Alcolea».

Son originales. Así como es falso lo de los bombardeos, es falso también lo de Córdoba. Ni en Lopera, ni

en Montoro ni el subsector de Pozoblanco ha habido nada en absoluto. Mienten como siempre, como vellecos, o mejor: como marxistas. Yo invito a los que quieran a que se den un paseito por esos frentes y verán que en esos puntos no hay ni un solo rojo, a excepción de los que haya disfrazados de requetés o falangistas.

Hablando de las operaciones de Málaga, dije que habían tomado parte brillantemente mil soldaditos, legionarios y regulares. He de decir en honor de la verdad y haciéndoles la justicia que se merecen que también estuvieron a la misma altura la Infantería de Marina y los falangistas. Han demostrado ser valientes como javatos. Se distinguieron entre estos últimos los falangistas de Cádiz y de Ronda. Requetés no han tomado parte en estas operaciones, porque éstos al mando de su valiente coronel Redondo están en los frentes de Córdoba, actuando si es preciso, y si no en disposición de ser mandados donde sean necesarios.

Hay una noticia muy curiosa también. La da el comité sanitario rojo de Madrid. Dice así: «Los sanitarios norteamericanos han instalado un hospital en Madrid para los heridos facciosos, y su valor asciende a cuarenta mil libras esterlinas».

¡No seáis tontos! Decir donde está ese hospital que vayamos nosotros a tomarlo y daremos las gracias a los norteamericanos.

Las radios marxistas han enmudecido. Solo Maroto, con voz muy trémula le decía a Radio Aragón: «Tengo para ti un mensaje en clave. Todo va muy bien.» ¡Qué idiota!

Antes habé de la aviación nacional. Debo decir que ha cooperado brillantemente actuando y ayudando a las operaciones con valentía y acierto. Todos han estado a la misma altura.

Otra cosa. Bujeda ha habido en Castellón. Ha dicho muchas idioteces y la peseta sin estampillar ha dado un batacazo. ¡Cómo se hacen caso los financieros!

Entre los rojos se anda muy mal. ¡Todavía estoy viendo a Rossemberg solicitar alistarse en alguna de nuestras agrupaciones milicianas!

Da cuenta a continuación el general de una sanción impuesta a un patrono por faltar a beses de trabajo con obreros a domicilio. Además de la cuota que le ha impuesto la Delegación de Trabajo de 5.000 pesetas, el general ha sancionado la falta con otras cinco mil, que habrán de ser pagadas antes del anochecer de mañana (hoy) y en caso contrario ingresará el sancionado en la cárcel. Es necesario que todos aprendan—sigue el general—que este movimiento se ha hecho para imponer la justicia social. ¡Vayan oyendo todos, de aquí y de otras provincias cercanas! ¡No se to'erará nada de esto!

Un camelito y a continuación el general, da las gracias por los muchos telegramas que ha recibido en el día de hoy, pidiendo excusas por no poder contestarles y rogando que se hagan cargo del mucho trabajo que sobre sus secretarios pesa en estos días.

Y nada más. Buenas noches, señores..

Veterinarios

Concurso una plaza en Sindicato Agrícola Católico.
Solicitudes: Oficinas, Plaza Muñoz Torrero, 2.—Cáceres.

AÑO X

«Cua
más s

Una

Cua

BOLET
CUART

5.
6.
te de
Se
frentes
puesto
DIV
DIV
cabo
el día
dosed

En
ramer
queda
Igr
ra, si
Zo
provin
Camp
sus j
pósito
En
con a
Mála
En
to y
tendi
En
Sa
ral,

Dos

En
régim
de p
ni m
por
sus
que
afec
trab
lo a
cho
la s
dos
dad
su
S
ex:
que
va